



ACUSAN A COLMENARES DE TRABAJAR CON PARCIALIDAD

Detecta la ASF posibles anomalías por 71.1 mdp en cuenta pública 2022

Ninguna de las 86 auditorías corresponde a proyectos insignia de la administración de AMLO ni a Segalmex

ENRIQUE MÉNDEZ
Y ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

Entre reclamaciones de legisladoras del PAN y Morena, quienes lo acusaron de encubrir casos de corrupción, el titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), David Colmenares Páramo, presentó ayer a la Cámara de Diputados el primer informe de la revisión de la cuenta pública 2022, correspondiente al cuarto año de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, en el que se detectaron posibles irregularidades por 71.1 millones de pesos.

La fiscalización de este ejercicio se hará con 2 mil 104 auditorías, de las que el auditor presentó 86, es decir cuatro por ciento, cifra menor a las 207 que entregó en 2022 en estas mismas fechas.

De acuerdo con el informe, del total de posibles irregularidades ya se han recuperado 10.1 millones de pesos y quedan pendientes por aclarar 61 millones.

Ninguna de las 86 auditorías presentadas por la ASF corresponde a los proyectos insignia del gobierno federal ni al fraude operado en Seguridad Alimentaria Mexicana. El funcionario dijo que éstas serán presentadas en octubre próximo y febrero de 2024.

Frente a las críticas, en su mayoría de diputados de oposición que lo

acusaron de ejercer su trabajo con parcialidad y mala calidad, Colmenares agradeció "a casi todos los legisladores" permitirle presentar su informe y aseguró que el organismo a su cargo cumple el mandato constitucional "apegando su labor a los principios de posterioridad, anualidad, legalidad, imparcialidad y confiabilidad".

El auditor fue interrumpido en distintos momentos mientras presentaba su reporte. Al poco de tiempo de haber comenzado, la morenista Inés Parra Juárez le dijo: "¡Aquí están sus ratones!" y le arrojó roedores de peluche que tenía en una olla de metal y que momentos antes le había exigido abriera: "¡Aquí está la tapadera de la corrupción! ¡Destape la cloaca!"

Previo al arranque de la entrega del documento, la legisladora panista María Elena Pérez-Jaén insistió que el hermano del coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, trabaja con el auditor desde el 1º de julio de 2021 como director general adjunto. Mier dijo el miércoles pasado que su hermano Marco Fernando labora desde hace 20 años en la ASF.

Además, sin revelar nombres, la diputada panista acusó que hijos de tres legisladores también trabajan en la ASF. "¿Por qué creen que no hay auditorías en Oaxaca y Guerrero?", preguntó en conferencia de prensa.

En contraste, diputados de PRI, PRD y otros de Morena defendieron al auditor.

"Cuenta con el respaldo de la Comisión de Vigilancia para llevar a cabo el trabajo de la fiscalización en este país que tanto lo necesita", le dijo el presidente de esa instancia legislativa, Pablo Angulo (PRI).

También lo defendió el perredista Marcelino Castañeda, quien incluso dijo: "no seremos cómplices de un linchamiento mediático".

Colmenares Páramo se vio obligado a comparecer de manera presencial, luego de que Pérez-Jaén divulgó un video en el que se observa al auditor y al coordinador de Morena comiendo en el restaurante Prendes, en Polanco.

La legisladora dijo que Colmenares Páramo cumplía 446 días sin presentarse a la Cámara de Diputados. El principal argumento del funcionario es que tiene una lesión en la rodilla que lo obliga a mantenerse en una silla de ruedas.

Luego de presentar su informe, el auditor salió del recinto en su silla de ruedas. Ya en el estacionamiento, abordó una camioneta sin necesidad de ayuda.



▲ Al entregar los resultados de sus auditorías, la diputada Inés Parra le arrojó ratones de peluche a David Colmenares.
Foto José Antonio López